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Horse Racing Appeal Panel
90 Sheppard Avenue East, Suite 200	
Toronto ON  M2N 0A4
Tel: 416 326-8700 or 1 800 522-2876 toll free in Ontario
Fax: 647 423-2198

Practice Direction
Electronic Hearings

This document provides general information about electronic hearings before the Horse Racing Appeal 
Panel (HRAP or Panel).  The procedure outlined in this document is for information only.  It is not a rule 
within the meaning of the HRAP’s Rules of Procedure.  The HRAP may vary its approach to electronic 
hearings, as and where appropriate.

Introduction
As part of its ongoing efforts to provide open and accessible services to the public while at the same time 
keeping Ontarians safe, in particular during the coronavirus outbreak, the HRAP will be enhancing its use of 
videoconferencing technology in order to allow hearings to be conducted remotely. 

The purpose of this Practice Direction is to provide clarity with respect to electronic hearings - specifically 
those conducted through videoconferencing - and the manner in which they will be conducted, so as to allow 
parties to plan and prepare accordingly.

Scheduling of an Electronic Hearing
Under the Panel’s Rules of Procedure, hearings before the HRAP may be conducted in person, in writing, or 
electronically at the discretion of the Chair of the HRAP.  In determining the appropriate format for a hearing, 
the Chair will consider the unique circumstances of each case, however, as a general rule, electronic 
hearings shall be given preference, especially during the coronavirus outbreak, unless it would cause 
prejudice to either of the parties or there are other justifiable reasons for not so doing.

Parties may object to the format of a hearing, and in particular to the scheduling of an electronic hearing, 
by serving on all parties and filing with the HRAP an objection within 5 days after receiving the Notice of 
Hearing. In support of an objection against a hearing that is scheduled to be held electronically, the applicant 
must submit a written argument addressing the impact of the electronic hearing on: 

i.	 fair trial rights; 

ii.	 witnesses in the proceeding; 

iii.	 the Panel and the administration of justice; and 

iv.	 any other factors which the applicant considers relevant to the objection.

Where a party is not able to participate by video, and if the Panel is satisfied that no unfairness will result, 
the hearing may proceed utilizing any format or combination of formats that the Panel may direct. 

Disclosure and Filing of Documents
The rules and requirements around disclosure of documents or things between parties apply the same to 
electronic hearings as they would to in-person hearings. Note that under Rule 5.2 of the Panel’s Rules of 
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Directive de pratique
Audiences électroniques

Le présent document renferme des renseignements généraux sur les audiences électroniques tenues 
devant le Comité d’appel des courses de chevaux (CACC ou Comité). Les procédures qui y sont décrites ne 
sont fournies qu’à titre d’information. Il ne s’agit pas de règles au sens des Règles de procédure du CACC. 
Le Comité peut modifier son approche à l’égard des audiences électroniques lorsque cela est approprié.

Introduction
Dans le cadre des efforts qu’il déploie constamment pour offrir des services ouverts et accessibles au public 
tout en assurant la sécurité des Ontariennes et des Ontariens, tout particulièrement durant l’épidémie de 
coronavirus, le CACC aura davantage recours aux vidéoconférences pour la tenue d’audiences à distance. 

La Directive de pratique vise à fournir des précisions sur les audiences électroniques, surtout celles qui 
se tiennent par vidéoconférences, et sur la façon dont elles se dérouleront, afin que les parties puissent 
planifier et se préparer en conséquence.

Établissement d’une audience électronique
En vertu des Règles de procédure du Comité, les audiences devant le CACC peuvent être tenues en 
personne, par écrit ou par voie électronique, à la discrétion de la présidente ou du président du CACC. Pour 
déterminer la forme appropriée d’une audience, cette personne tiendra compte des circonstances uniques 
de chaque cas. Cependant, en règle générale, on donnera la préférence aux audiences électroniques, 
surtout durant l’épidémie de coronavirus, à moins que cela ne cause préjudice à l’une ou l’autre des 
parties ou qu’il y ait d’autres raisons justifiables de ne pas y avoir recours.

Les parties peuvent s’objecter à la forme d’une audience et, en particulier, à l’établissement d’une 
conférence électronique, en signifiant à toutes les autres parties et en déposant auprès du CACC une 
objection, dans les cinq jours suivant la réception de l’avis d’audience. Pour étayer son objection à la tenue 
d’une audience électronique, la partie en question doit soumettre une plaidoirie écrite décrivant l’incidence 
que l’audience électronique aurait sur ce qui suit : 

i.	 le droit à un procès équitable; 

ii.	 les témoins à l’instance; 

iii.	 le Comité et l’administration de la justice; 

iv.	 tout autre facteur qu’elle juge pertinent à l’objection.

Si une partie n’est pas en mesure de participer par vidéo et que le Comité est convaincu que cela 
ne causera aucune iniquité, l’audience peut se dérouler selon la forme ou la combinaison de formes 
déterminées par le Comité. 

Divulgation et dépôt des documents
Les règles et les exigences relatives à la divulgation de documents ou d’objets entre les parties s’appliquent 
aux audiences électroniques comme si elles se déroulaient en personne. En vertu de la Règle 5.2 des 
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Procedure, parties are allowed to serve documents to each other by electronic delivery, whether on consent 
of the receiving party or with a proper read receipt.  

Note that if you are submitting a document as evidence in a hearing, you must file at least 5 days before the 
hearing with the HRAP Secretariat:

•	 an electronic version with the HRAP and the other parties, if not already provided, [Note that no 
evidence will be provided to the Panel members before the appeal hearing.] and

•	 an electronic version for each witness of any document that will be put to the witness.

Representatives are responsible for supplying sufficient documents to their witnesses.

Race Videos

When there is a need for the Panel to view a race film during a hearing, each party should be provided a 
copy of the race film prior to the hearing, in accordance with disclosure timelines provided by the Rules of 
Procedure.

Technical Guidelines for Electronic Materials

(i)	 Break up large attachments or files over multiple emails to allow for file size restrictions of parties’ or 
participants’ email systems.

(ii)	 All submissions are to be clearly identified so that it can be easily located during the hearing (for 
example, “Affidavit of Jane Doe”), preferably with each page of the record numbered sequentially.

(iii)	 Submissions must have page numbers. 

(iv)	 If possible, citations to cases in hearing briefs are to provide hyperlinks to the CanLII version of cases. 
The only exceptions to this principle are references not available on CanLII, such as excerpts from 
textbooks, foreign law, or Canadian decisions not reported on CanLII.

Conduct of Electronic Hearings
Principles

The following overarching principles shall apply to the conduct of electronic hearings by the HRAP:

•	 Electronic hearings require civility, professionalism, cooperation, communication and collaboration 
between parties, both before and during the hearing.

•	 Parties should be willing to adapt and cooperate in good faith in the preparation and conduct of 
electronic hearings to achieve the just, most expeditious (fastest) and least costly resolution of 
proceedings.

•	 Parties must be flexible regarding technical difficulties or other challenges that other participants may 
experience.  This is particularly important during the coronavirus outbreak as participants will generally 
be working from home, which may result in challenges, including technology issues and child and elder 
care in close quarters.

•	 Parties should not take unfair advantage of the fact that the hearing is held remotely.  In particular, 
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Règles de procédure du Comité, les parties sont autorisées à se signifier mutuellement des documents par 
courrier électronique, avec le consentement de la partie destinataire ou avec un accusé de réception en 
bonne et due forme.  

Si un document doit servir d’élément de preuve lors d’une audience, vous devez déposer auprès du 
Secrétariat du CACC, au moins cinq jours avant la tenue de celle-ci :

•	 une version électronique du document pour le CACC (en tenant compte des exigences techniques ci 
dessous)

•	 une copie papier pour i) chaque membre du Comité prenant part à l’audience et ii) la ou le sténographe 
judiciaire. Les documents peuvent être envoyés par la poste ou par messager au Secrétariat du CACC, 
90, avenue Sheppard Est, Bureau 300, Toronto ON  M2N 0A4.

Il incombe aux représentants de fournir les documents nécessaires à leurs témoins.

Vidéos sur des courses

Lorsque le Comité doit visionner une vidéo sur des courses durant une audience, une copie de la vidéo doit 
être fournie à chaque partie avant la tenue de celle-ci, en fonction des délais de divulgation indiqués dans 
les Règles de procédure.

Directives techniques pour les documents électroniques

i)	 Les pièces jointes ou les fichiers volumineux doivent être divisés et envoyés avec plusieurs messages 
courriel pour tenir compte des restrictions quant à la taille des fichiers des systèmes de courriel des 
parties ou des participants.

ii)	 Toutes les observations doivent être clairement marquées afin qu’il soit facile de les repérer lors de 
l’audience (par exemple, « Affidavit de Madame Chose »), chaque page du dossier étant numérotée 
dans l’ordre, de préférence.

iii)	 Les observations doivent avoir des numéros de pages. 

iv)	 Si possible, les renvois à des causes dans des mémoires relatifs à l’audience doivent être 
accompagnés des hyperliens vers la version CanLII des causes en question. Les seules exceptions 
à ce principe sont les références qui ne sont pas disponibles sur CanLII, telles que des extraits de 
manuels, de lois étrangères ou de décisions canadiennes non signalées dans CanLII.

Déroulement des audiences électroniques
Principes

Les principes généraux suivants s’appliquent au déroulement des audiences électroniques tenues par le 
CACC :

•	 Les audiences électroniques exigent que les parties fassent preuve de civilité, de professionnalisme, 
de coopération, de communication et de collaboration entre elles, et ce, avant et pendant l’audience.

•	 Les parties doivent être prêtes à s’adapter et à coopérer de bonne foi pour la préparation et la tenue 
des audiences électroniques en vue d’en arriver à un règlement équitable, le plus rapidement et de la 
façon la moins coûteuse possible.
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they should not take advantage of, or act upon, slips, irregularities, technical issues or mistakes, or 
inadvertence.

Courtesy and Protocols

The Panel asks that parties respect the fact that they are in a virtual hearing room and that they conduct 
themselves with the behaviour expected in a physical hearing room. The following protocols have been 
established in order to ensure a courteous and respectful environment, both for the Panel members as well 
as the parties:

•	 Find a quiet, private place to set up and attend the hearing.  People who are not directly involved with 
the hearing should not be in the room with you.  If they have an interest (perhaps a spouse), the Panel 
needs to know who they are.  They may be allowed to observe but under no circumstances would they 
be allowed to speak unless they are listed as a witness.

•	 Dress as you would if attending in person.  Casual dress is acceptable.

•	 During testimony:

-	 You may not refer to any material that you are not advising the Panel of

-	 You may be asked to move the camera around to let the court see your environment

-	 You cannot have anyone in the room coaching you with answers

•	 Avoid speaking over other parties during the hearing.  If a party wishes to interject or address the 
Panel, they will simply raise their hand so the Panel can see them.

•	 Avoid using a keyboard to take notes unless you are muted. The sound of typing can be distracting 
because your laptop’s internal microphone is near your keyboard.

•	 The usual restrictions on eating in a courtroom apply.  Parties may have water available to drink, but 
the Panel requests that parties and counsel refrain from eating during an electronic hearing.

Public Access
Hearings are public, unless otherwise directed by the Chair of the HRAP.  A request for attendance of a 
electronic hearing can be made through the HRAP website or by email via info@Hrappealpanel.ca.  The 
request must include an individual’s name, phone number and email address.

Video Recordings
As with in-person hearings, a court reporter will attend electronic hearings and be responsible for creating 
the official transcript of the Panel hearing. Except as authorized, the video recording or broadcasting of the 
Panel proceedings or portions thereof or of people or events during the appeal process is prohibited.  If an 
authorization to video record or broadcast the Panel proceeding or portion thereof has been granted, parties 
or counsel must inform witnesses of the authorization and of the rights of the witness under this practice 
direction and the Panel’s Rules of Procedure.  
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•	 Les parties doivent faire preuve de souplesse quant aux difficultés techniques ou autres problèmes 
que les autres participants peuvent éprouver. Cela est particulièrement important durant l’épidémie 
de coronavirus puisque les participants travailleront généralement de la maison, ce qui peut causer 
des défis, notamment des ennuis technologiques et la présence d’enfants ou de personnes âgées à 
proximité.

•	 Les parties ne doivent pas tirer un avantage injuste du fait que l’audience se tient à distance. Elles 
ne doivent particulièrement pas tirer parti de glissements, d’irrégularités, de difficultés techniques ou 
d’erreurs causées par inadvertance, ni y donner suite.

Courtoisie et protocoles

Les membres du Comité demandent aux parties de respecter le fait qu’elles se trouvent dans une salle 
d’audience virtuelle et qu’elles doivent se comporter comme si elles étaient dans une salle d’audience 
physique. Les protocoles suivants ont été établis afin que le tout se déroule avec courtoisie et respect, tant 
pour les membres du Comité que pour les parties :

•	 Trouvez un endroit tranquille et privé pour participer à l’audience. Seules les personnes prenant part 
directement à l’audience peuvent être dans la pièce avec vous. Si une autre personne est présente 
parce qu’elle a un intérêt dans l’affaire, p. ex., un conjoint ou une conjointe, les membres du Comité 
doivent savoir qui elle est. Elle peut être autorisée à observer, mais en aucun cas à parler, sauf si elle 
est sur la liste des témoins.

•	 Habillez-vous comme si vous assistiez en personne. Tenue de ville décontractée acceptable.

•	 Durant les témoignages :

-	 Vous devez uniquement faire référence aux documents dont le Comité est au courant.

-	 On pourrait vous demander de déplacer la caméra pour que les participants voient votre 
environnement.

-	 Il est interdit qu’une autre personne soit dans la pièce pour vous souffler les réponses

•	 Évitez de parler en même temps que les autres parties durant l’audience. Si une partie désire 
interrompre une personne ou s’adresser aux membres du Comité, elle lève simplement la main pour 
que ceux-ci la voient.

•	 Évitez d’utiliser un clavier pour prendre des notes à moins que votre microphone ne soit désactivé. Le 
son ainsi produit peut distraire les participants, car le microphone interne de votre ordinateur est près 
du clavier.

•	 Les restrictions habituelles concernant la nourriture s’appliquent comme dans un tribunal. Les parties 
peuvent avoir de l’eau, mais le Comité demande que les parties et les avocats s’abstiennent de manger 
durant une audience électronique.

Accès du public
Les audiences sont publiques, à moins que la présidente ou le président du CACC ordonne qu’il en soit 
autrement. Une personne peut demander d’assister à une audience électronique par l’entremise du site 
Web du CACC ou par courriel à info@Hrappealpanel.ca. La demande doit comporter le nom, le numéro de 
téléphone et l’adresse courriel de la personne en question.
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More Information
For more information about the hearing process, please consult our Guide to the Appeals Process which can 
be found on the HRAP’s website at www.hrappealpanel.ca.
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Enregistrements vidéo
Comme c’est le cas pour les audiences en personne, une ou un sténographe judiciaire assistera aux 
audiences électroniques et sera chargé d’établir une transcription officielle de l’audience du Comité. Sauf si 
cela est autorisé, l’enregistrement vidéo ou la diffusion des instances du Comité ou des portions de celles-
ci ou encore des personnes présentes ou des événements se produisant durant le processus d’appel sont 
interdits. Si l’enregistrement vidéo ou la diffusion des instances du Comité ou des portions de celles-ci sont 
autorisés, les parties ou les avocats doivent informer les témoins de cette autorisation et des droits que la 
Directive de pratique et les Règles de procédure du Comité leur confèrent.   

Plus d’information
Pour plus d’information sur le processus d’audience, veuillez consulter notre Guide sur les appels qui se 
trouve sur le site Web du CACC à www.hrappealpanel.ca/fr.


